



CORRUPCIÓN A TODO LO QUE DA

Destapan la cloaca en el Infonavit

Existían en el instituto redes de corrupción para defraudar a la institución y miles de derechohabientes por montos multimillonarios, según reveló su director Octavio Romero Oropeza. La trama más truculenta es una que involucra a funcionarios, notarios, despachos legales, contralores y valuadores, llegando al extremo de que una misma vivienda fue vendida 800 veces. Había, además, esquemas piramidales en los que con el dinero de créditos irregulares se tapaban otros agujeros financieros. Todo ese entramaje es la justificación del gobierno federal para los cambios a la ley que se discutirán en breve.

OMAR FLORES




OCTAVIO ROMERO, LO EXPONE

Detectan entramado de corrupción en Infonavit

Se trata de redes de defraudación contra trabajadores por miles de millones de pesos

PATRICIA RAMÍREZ

El director del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, al defender la reforma a la ley del Infonavit, aseguró que se busca acabar con redes de corrupción que operan para defraudar a la institución y también a los derechohabientes, por montos multimillonarios.

RED DE CORRUPCIÓN

Durante la conferencia de prensa de la Mañanera, explicó que se detectó una red de trabajadores del Infonavit, notarios, despachos legales, controladores y peritos valuadores que otorgaban créditos varias veces sobre la misma vivienda, llegando al extremo de que una misma propiedad fue vendida 800 veces, afectando a miles de trabajadores.

Detalló que se construyó un sistema parecido a los piramidales en el que incluso se falsificaron documentos, para que sacar créditos a su nombre y con esos recursos tapar otros hoyos.

A la fecha, dijo, luego de una revisión se advirtió que en 21 estados del país existen 12 mil créditos en mil 400 vivien-

das, lo que significa que fueron vendidas hasta cuatro veces cada una por año. Lo que constituye una estafa a los trabajadores cobrándoles hasta el 40 por ciento de sus ahorros y lo cual asciende a más de mil 200 millones de pesos.

CASOS DETECTADOS

En este sentido, entre los casos de corrupción identificados, en 2019 el Infonavit informó a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) el pago entre 2013 y 2014 de más de 3 mil 600 mdp a cuatro despachos para recuperar viviendas por la vía judicial, práctica que en las administraciones del expresidente López Obrador y la presidenta Sheinbaum ya no se lleva a cabo, con lo cual se realizaron juicios fraudulentos en los que participaron funcionarios del poder Judicial y notarios de Nayarit en contra de 60 mil derechohabientes. De este caso el Infonavit no recuperó ninguna vivienda y miles de personas fueron despojadas de sus inmuebles sin un juicio justo.

Insistió en que con la reforma que se aprobó ya en el Senado de la República se busca también terminar con casos de corrupción, como los que se han detectado en los últimos años y que han generado un enorme daño al erario federal.

Acotó que la preponderancia de los sectores empresarial y de los trabajado-

res deriva en que se autorizan pagos multimillonarios a empresas, defraudando al gobierno y saqueando fondos federales.

EMPRESAS FRAUDULENTAS

Como ejemplo, dijo que la empresa Telra Realty fue contratada por 100 millones de pesos para desarrollar un sistema de administración de cuentas para derechohabientes que cambiaban de residencia, pero no cumplieron con el contrato y pese a ello, en lugar de penalizar a la empresa la indemnizaron con 5 mil millones de pesos, por lo cual se presentó una denuncia, pero sólo se han recuperado 2 mil millones de pesos.

Incluso, precisó que la Auditoría Superior de la Federación, pese a que no puede auditar el Fondo de Vivienda, detectó que esa empresa transfirió recursos a un asesor de un exdirector del Instituto.

Además, detalló que los salarios de los directores de los sectores de los trabajadores y empresarios en la integración tripartita, superan por mucho a los de la presidenta y además, se les pagan adicionalmente entre 60 mil y 90 pesos por acudir a las asambleas del Instituto, lo cual es inconcebible.

También evidenció que el secretario general del sindicato del Infonavit gana 185 mil pesos mensuales y sentenció que todas estas prebendas salen de los recursos de los propios trabajadores.



800

ES EL NÚMERO de veces en que fue vendida una misma vivienda afectando a trabajadores.

TRES CLAVES PARA ENTENDER

1 FALSIFICACIÓN DE DOCUMENTOS.

La red mencionada falsificaba documentos para obtener créditos a nombre de los trabajadores, los cuales eran usados para cubrir otros fraudes, en una especie de esquema piramidal.

2 DESFALCO POR PAGOS .

Se mencionan pagos por 3 mil 600 millones de pesos a cuatro despachos de cobranza que no lograron recuperar viviendas y, en su lugar, realizaron juicios fraudulentos para despojar a los trabajadores de sus propiedades.

3 SOBORNOS.

Se destaca que algunos directores en el Infonavit y del sindicato del instituto reciben salarios exorbitantes y prebendas pagadas con los recursos de los trabajadores, lo que también refleja una falta de transparencia y ética en la gestión.

